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Filipe Toledo foi o 
último brasileiro a 
se classificar para 

as oitavas de final do tor-
neio olímpico de surfe, 
em Teahupo’o, no Taiti. 
Na noite de domingo (28), 
horário de Brasília, ele ven-
ceu a repescagem contra o 
neozelandês Billy Stairmand 
por 17.00 a 14.00, com uma 
nota de 9.67.

As oitavas começam 
na tarde desta segunda-
-feira (29). Filipe enfrentará 

o japonês Reo Inaba na 
segunda bateria. Na quinta 
bateria, Gabriel Medina, tri-
campeão mundial, enfrenta 
o japonês Kanoa Igarashi, 
que o derrotou na semi-
final dos Jogos de Tóquio 
2021. Na sexta bateria, 
João Chianca, o Chumbi-
nho, enfrenta o marroquino 

Ramzi Boukhiam. Medina 
e Chumbinho podem se 
encontrar nas quartas de 
final.

No torneio feminino, as 
oitavas começam na noite 
de segunda, horário de Bra-
sília. Tatiana Weston-Webb 
compete contra a norte-a-
mericana Caitlin Simmers 

na sexta bateria. Na 
sétima, Tainá Hinc-
kel e Luana Silva se 
enfrentam por uma 
vaga nas quartas de 
final.

As competições de surfe 
olímpico devem terminar na 
terça-feira (30), com quar-
tas, semifinais e finais. Se 
as condições do mar ou do 
tempo não forem favoráveis, 
a janela de competições per-
manece aberta até o dia 5 
de agosto.
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ESPORTE
Filipinho avança e Brasil

tem seis surfistas nas oitavas

Taxa de juros afeta 
investimentos 

industriais

Na próxima ter-
ça-feira (30), em 
Brasília, começa 
a 5ª Conferên-
cia Nacional de 

Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (CNCTI), com o objetivo de 
elaborar uma nova estratégia 
nacional para todas as áreas 
do conhecimento.

“O presidente Lula nos incum-
biu de estudar o cenário de 
ciência, tecnologia e inovação 
para fazer uma proposta de 
estratégia e contribuir para um 
plano de ação”, explica o físico 

Sérgio Rezende, ex-ministro e 
secretário-geral da conferência.

Um dos principais temas da 
CNCTI é a reindustrialização e o 
apoio à inovação nas empresas. 
Desde os anos 1980, a partici-
pação da indústria de transfor-
mação no PIB diminuiu signifi-
cativamente, caindo de 13,75% 
em 2010 para 11,33% em 2021. 
Rezende atribui parte dessa 
desindustrialização à ascensão 
manufatureira da China e aos 
juros altos no Brasil, que desin-
centivam empréstimos e inves-
timentos no setor industrial.

A conferência discutirá pro-
postas de reindustrialização 
e neoindustrialização, temas 
já debatidos em 13 seminá-
rios preparativos organizados 
pela Finep, além de mais de 
200 encontros e conferên-
cias locais e setoriais. Outros 
eixos da conferência incluem a 
“recuperação, expansão e con-
solidação do Sistema Nacional 
de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação”; “Ciência, Tecnologia 
e Inovação para programas e 
projetos estratégicos nacio-
nais”; e “Ciência, Tecnologia 

CHARGE

O resultado da elei-
ção na Venezuela 
é alvo de descon-

fiança após o presidente 
Nicolás Maduro ter sido 
declarado vencedor pelo 
Conselho Nacional Eleitoral 

(CNE), presidido por um 
aliado de Maduro. Com 
80% das cédulas apuradas, 
Maduro foi reeleito com 
51,2% dos votos, enquanto 
seu opositor, Edmundo 
González, recebeu 44%. A 

oposição contesta os núme-
ros, alegando que González 
venceu com 70% dos votos. 
Diversas autoridades interna-
cionais pediram transparên-
cia na apuração, enquanto 
países como Rússia e China 

parabenizaram Maduro. O 
Brasil aguarda a publicação 
dos “dados desagregados” 
pelo CNE. Os EUA e a União 
Europeia expressaram sérias 
preocupações sobre a trans-
parência do processo.

Que líderes mundiais contestaram
 vitória de Maduro e quem reconheceu

MUNDO NACIONAL

O Instituto de Tecno-
logia em Imunobio-
lógicos (Bio-Mangui-

nhos/Fiocruz) agora integra a 
Coalizão para Inovações em 
Preparação para Epidemias 
(CEPI), uma rede global de 
fabricantes de vacinas no Sul 
Global. A formalização ocorre 
durante a Cúpula Global de 
Preparação para Pandemias 
2024, no Rio de Janeiro.

Bio-Manguinhos, um dos 
maiores fabricantes de vaci-
nas da América Latina, rece-
berá US$17,9 milhões da CEPI 
para diversificar a fabricação 
de vacinas e apoiar o Com-
plexo Industrial de Biotecno-
logia em Saúde (CIBS) no Rio 
de Janeiro. Este local será o 
maior centro de produção 
de vacinas na região, capaz 
de produzir 120 milhões de 
frascos por ano, atendendo à 
demanda no Brasil, América 
Latina e globalmente.

A rede da CEPI visa reduzir 
o tempo para fabricar vacinas 
experimentais, possibilitando 
uma resposta rápida a surtos. 
Criada em 2017, a rede se 
concentra em fabricantes no 
Sul Global, em áreas de alto 
risco de surtos. Além de Bio-
-Manguinhos, a rede inclui o 
Serum Institute (Índia), Aspen 
(África do Sul), Institut Pasteur 
de Dakar (Senegal) e Bio Farma 
(Indonésia).

A pandemia de COVID-19 
destacou a necessidade de 
expandir o desenvolvimento e 
a regionalização da fabricação 
de vacinas. A América Latina, 
representando 8% da popula-
ção mundial, sofreu despro-
porcionalmente com a pan-
demia, com 700 mil mortes no 
Brasil até dezembro de 2023. 
A Cúpula Global reúne especia-
listas para discutir progressos 
e desafios no enfrentamento 
de ameaças virais.

Biomanguinhos na rede de 
preparação para epidemias

Inclusão visa aumentar capacidade 
regional de produzir vacinas

e Inovação para o desenvolvi-
mento social.”

Apesar do avanço da produ-
ção científica desde os anos 
1990, o Brasil sofreu uma queda 
de 7,4% no número de estudos 

publicados entre 2021 e 2022 e 
enfrenta desafios como a fuga 
de cérebros e a formação de 
doutores, que é cinco vezes 
menor que a média da OCDE.

A 5ª CNCTI será realizada no 

Espaço Brasil 21, em Brasília, 
e poderá ser acompanhada 
virtualmente pelo YouTube, 
com inscrições disponíveis 
para participação virtual e 
direito a certificado.
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A Polícia Civil 
do Rio de 
J a n e i r o 
identificou 
e intimou 
o casal 

que foi filmado fazendo 
gestos racistas durante 
uma roda de samba em 

19 de julho. A Delegacia 
de Crimes Raciais e Delitos 
de Intolerância (Decradi) 
informou que eles deve-
rão prestar depoimento 
à Justiça. A investigação 
segue em andamento.

O “PedeTeresa”, na 
Praça Tiradentes, é uma 

das principais rodas de 
samba do Rio. A mulher, 
de nacionalidade argen-
tina, e o homem são 
professores e estavam 
na cidade para o Fórum 
Latino-Americano de Edu-
cação Musical.

Na sexta-feira (26), a 

escola bilíngue Concept 
de São Paulo, onde o 
professor trabalha, con-
firmou seu afastamento 
e informou que ele não 
fará parte do quadro 
de colaboradores no 
segundo semestre letivo. 
A escola reiterou que não 

compactua com atos de 
racismo ou discriminação.

Na terça-feira (23), a 
Associação Orff-Schul-
werk Argentina, com a 
qual a argentina é asso-
ciada, afirmou que os 
gestos não são conside-
rados racistas no país. A 

entidade repudiou qual-
quer ato de racismo ou 
discriminação, ressal-
tando que, na Argentina, 
imitar animais em contex-
tos pedagógicos não tem 
conotações racistas. Eles 
lamentaram profunda-
mente a situação.

Polícia do Rio de Janeiro intima casal que 
fez gestos racistas em roda de samba
Caso aconteceu no dia 19 de julho no samba “PedeTeresa”, na Praça Tiradentes, região 

central da cidade, e gerou revolta nas redes sociais

Em 2023, 71 pessoas 
morreram em decor-
rência de intervenção 

policial em Angra dos Reis. 
Segundo o Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública, Angra 
tem a segunda maior taxa de 
letalidade policial do país, com 
42,2%, atrás apenas de Jequié, 
na Bahia, com 74 mortes. A 
letalidade policial, ou mortes 
por intervenção de agentes 
do estado, ocorre durante 
confrontos entre policiais e 
criminosos, especialmente em 
comunidades divididas pela 
BR-101. Em 2010, o IBGE iden-
tificou 37 favelas em Angra.

De 2018 a 2023, houve 304 
mortes pela polícia em Angra. 
Em 2018, foram 51 casos, 25 a 
mais do que no ano anterior. 

Os números caíram ligei-
ramente em 2020 e 2021, 
durante a pandemia, com 40 
e 34 mortes, respectivamente. 
Em 2022, foram 58. Em 2023, 
a maioria dos mortos eram 
homens (98,6%) e não-brancos 
(66,6%), com picos em abril, 
junho e julho.

A migração de traficantes e 
milicianos para Angra desde 
2018 coincidiu com o aumento 
da letalidade. Segundo Daniel 
Hirata, da UFF, o combate poli-
cial tornou-se mais ostensivo 
e menos investigativo. O 
Governo do Estado afirmou 
que as polícias têm atuado de 
forma integrada e destacaram 
uma queda de 36,5% na letali-
dade violenta em comparação 
ao ano anterior.

Angra ocupa o 2º lugar entre as 
10 cidades com mais morte por 

intervenções do estado

A Prefeitura do Rio de 
Janeiro anunciou que a 
nova Cidade do Samba, 

com inauguração prevista 
para 2027, será batizada de 
Rosa Magalhães, em homena-
gem à premiada carnavalesca 
falecida aos 77 anos. O pre-
feito Eduardo Paes confirmou 
a homenagem, destacando a 
importância de Rosa para o 
Carnaval: “Vamos chamar o 
espaço de Cidade do Samba 
Rosa Magalhães”.

Localizada no terreno da 
Estação da Leopoldina, rece-
bido do Governo Federal, a 
obra de R$ 190 milhões será 
concluída em 2026, a tempo 
para o Carnaval de 2027. O 
projeto inclui 14 barracões de 
9 metros de altura para abri-
gar escolas da Série Ouro, que 
também desfilam na Marquês 
de Sapucaí.

A atual Cidade do Samba, 
que abriga as escolas do 
Grupo Especial, é nomeada 
em homenagem a Joãozi-
nho Trinta. Rosa Magalhães, 
com sete títulos no Carna-
val carioca, recebeu diversas 
homenagens após sua morte, 
incluindo de escolas de samba 
e personalidades do Carnaval.

Prefeitura vai 
batizar nova Cidade 
do Samba de Rosa 

Magalhães

Niterói terá VLT; conheça o projeto e bairros

Niterói deve receber R$ 
450 milhões do Governo 
Federal para implantar um 

sistema de Veículo Leve sobre 
Trilhos (VLT) na cidade. O prefeito 
Axel Grael anunciou a novidade, 
atribuindo o repasse dos recursos 
às suas tratativas diretamente 
com o presidente Lula.

“Em maio, estive em Brasília e 
participei da cerimônia em que 
nossa cidade foi beneficiada pelo 
Governo Federal com verbas do 
PAC para regularização fundiária 
e aquisição de ônibus elétricos”, 
informou.

Segundo Axel, o projeto de 
mobilidade urbana sustentável 
foi desenvolvido pela Prefeitura 
de Niterói em parceria com a 
Agência Francesa de Desenvol-
vimento (AFD) e a CAF (Banco 
de Desenvolvimento da América 
Latina).

“É Niterói avançando com base 
no diálogo e na cooperação entre 
os Poderes. Vamos seguir em 
frente, superando desafios, para 
fazer da nossa cidade o melhor 
lugar do País para viver e ser 
feliz”, destacou.

De acordo com a FOLHA DO 
LESTE, Axel vinha mantendo 
entendimentos com represen-
tantes de um consórcio para a 
implantação do VLT em Niterói 
desde dezembro de 2020, 
antes de tomar posse. Naquela 
oportunidade, representantes 
da empresa Des Villes et Des 
Hommes (DVDH) apresentaram 
a metodologia de estudo para 
implantação da linha.

O projeto faz parte do Plano 
Diretor de Niterói, instituído pela 
Lei nº 3.385 de 21 de janeiro de 
2019. Em dezembro de 2022, 
foi realizado um levantamento 

para estudo da implementação 
do VLT em Niterói, atualizado 
em novembro do ano passado. 
A secretaria municipal de Urba-
nismo e Mobilidade é a respon-
sável pela execução.

PERCURSO
Segundo o Sistema de Gestão 

da Geoinformação (SiGeo) de 
Niterói, o projeto do VLT prevê 
uma linha ligando Charitas ao 
Centro, utilizando as estações 
hidroviárias das barcas como 
terminais.

Percurso: Avenida Prefeito 
Silvio Picanço (Charitas) – Avenida 
Quintino Bocaiúva (São Francisco) 
– Túnel Raul Veiga – Avenida 
Roberto Silveira (Icaraí) – Avenida 
Marquês de Paraná (Centro) – 
Avenida Ernani do Amaral Peixoto 
(Centro) – Avenida Visconde do 
Rio Branco (Praça Arariboia).

ANGRA NITERÓI RIO DE JANEIRO

Cidades 3



GAZETA RIO4 Estado do Rio de Janeiro, Terça-feira, 30 de Julho  2024 < www.gazetario.com

Com o objetivo 
de melho-
rar o abas-
tecimento 
de  água 
em áreas 

de difícil acesso na Bai-
xada Fluminense, especial-
mente em regiões eleva-
das e morros, a Águas do 
Rio implantará 40 novos 

sistemas de bombeamento 
em oito cidades da região 
até dezembro. A iniciativa 
beneficiará diretamente 
mais de 100 mil morado-
res de Nilópolis, Duque de 
Caxias, Belford Roxo, São 
João de Meriti, Mesquita, 
Nova Iguaçu, Queimados e 
Japeri. Os equipamentos são 
do modelo contêiner, com 

dez já na fase de implemen-
tação. A escolha dos locais 
foi feita após um estudo 
detalhado da concessioná-
ria. Nesta primeira etapa, as 
bombas estão sendo insta-
ladas na Venda Velha, Coe-
lho da Rocha, Éden e Jardim 
Metrópole, em São João de 
Meriti; e Vila Centenário, 
Vila São Sebastião e Circular, 

em Duque de Caxias.
Felipe Vazquez, gerente 

de Operações da concessio-
nária, destacou que mais de 
133 mil pessoas na Baixada 
Fluminense passaram a ter 
acesso à água tratada pela 
primeira vez desde o início 
da concessão. A implantação 
desses novos sistemas visa 
melhorar o acesso a serviços 

essenciais e as condições 
sanitárias das comunida-
des. Moradores em áreas 
elevadas terão acesso regu-
lar à água tratada e enca-
nada, substituindo baldes 
e galões.

Água tratada para 590 mil 
pessoas no estado - Em dois 
anos e sete meses, a Águas 
do Rio investiu R$ 3,1 bilhões 

em melhorias, beneficiando 
mais de 590 mil pessoas com 
água tratada e encanada nas 
27 cidades sob sua conces-
são. A cada hora desses 31 
meses, a água chegou a 26 
moradores, com cerca de 
2,7 milhões de pessoas (27% 
da população atendida) pas-
sando a ter acesso regular 
e livre de irregularidades.

Baixada 

Novos sistemas vão melhorar fornecimento 
de água em regiões da Baixada Fluminense
Iniciativa da Água do Rio beneficiará mais de 100 mil moradores de Nilópolis, Duque 
de Caxias, Belford Roxo, São João de Meriti, Mesquita, Nova Iguaçu, Queimados e Japeri

Moradores celebram  revitalização 
NO SANEAMENTO DA CIDADE

Ônibus antigos serão
 estrelas de exposição 

gratuita em Caxias

BELFORD ROXODUQUE DE CAXIAS 

No dia 31 de agosto, 
Duque de Caxias 

sediará a 1ª ExpoBus RJ, uma 
exposição gratuita dedicada 
aos ônibus, desde relíquias 
e veículos de colecionadores 
até os modelos em atividade. 
O evento, que deve atrair mais 
de 3 mil visitantes, acontecerá 
na Nova Arena da Baixada, em 
Santa Cruz da Serra, Caxias.

Organizado pelos colecio-
nadores Metuzalen Amaral 
e Darles Amaral, a exposição 
contará com ônibus antigos, 
incluindo um Marcopolo 
Torino 1997/1998 reformado 
nas cores da extinta Viação 
Acari. O veículo será içado 
a 30 metros de altura como 

uma das atrações principais. 
Metuzalen, que morava em 
Madureira e utilizava a linha 
254, trouxe à exposição um 
pedaço de sua memória.

Além dos ônibus antigos, 
o evento exibirá veículos 
mais modernos, equipados 
com tecnologia como carre-
gadores USB e painéis de 
informação. Os visitantes 
terão a oportunidade de 
entrar em muitos dos 
veículos expostos. Até o 
momento, 60 ônibus estão 
confirmados, e o número 
pode superar 100. Informa-
ções e atualizações sobre os 
veículos estão disponíveis 
no Instagram @expobusrj.

Em Belford Roxo, na 
Baixada Fluminense, 
uma nova unidade 

pública de saúde foi inaugu-
rada no bairro Parque São 
José. A Unidade de Saúde 
da Família Rodrigo Alves 
Jacob oferece atendimento 
médico geral e pediátrico, 
além de serviços como vaci-
nação, exames preventivos, 
pré-natal, pesagem para 
o programa Bolsa Família, 
aferição de pressão arterial 
e glicemia capilar. De acordo 
com a Secretaria de Saúde, a 
unidade também pretende 
implementar o programa 
Saúde na Hora em breve, 
que permitirá a continui-
dade dos serviços até às 
22h, facilitando o acesso 
para pacientes que não 
podem comparecer durante 
o horário normal de funcio-
namento. Belford Roxo, com 
uma população de cerca de 
500 mil habitantes, é uma 
das principais cidades da 
Baixada Fluminense. A nova 
unidade está localizada na 
Estrada Aníbal da Mota, no 
Parque São José.

MESQUITA

são realizados 
atendimentos 
em  saúde em 
Belford  Roxo 

com USF A Águas do Rio está reali-
zando um significa-
tivo investimento em 

melhorias no sistema de abas-
tecimento de Mesquita, na 
Baixada Fluminense. A conces-
sionária já substituiu e instalou 
mais de nove quilômetros de 
redes de água na cidade, bene-
ficiando 117 mil moradores e 
garantindo um fornecimento 
mais eficiente e confiável.

Além disso, a empresa tem 
trabalhado para identificar e 
corrigir desperdícios de água 
na rede de distribuição. Neste 
ano, foram realizados cerca de 
1,1 mil reparos de vazamentos 
no município, melhorando a 
operação do serviço e trazendo 
benefícios visíveis para os resi-

dentes. Um exemplo é o aposen-
tado Edilson Ferreira, da Rua 
Nestor, no bairro Santo Elias, 
que relatou uma significa-
tiva melhoria após o fim de 
um vazamento crônico que 
afetava o abastecimento da rua.

“Aqui havia um vazamento 
crônico que prejudicava o 
abastecimento de toda a rua. 
Quando a água voltou, fizemos 
uma festa. Antes, era necessário 
comprar galões de água a cada 
dois dias e não sabíamos a causa 
do problema. Agradecemos 
aos profissionais da Águas do 
Rio pelo excelente trabalho,” 
afirmou Edilson.

Gabrielle Moulin, coordena-
dora de serviços da Águas do 
Rio, enfatiza que resolver esses 

problemas é uma prioridade 
constante. “Nosso compro-
misso é assegurar água de quali-
dade para todos os moradores 
da Baixada Fluminense. A inter-
venção na Rua Nestor é um 
exemplo das nossas ações 
para melhorar a infraestru-
tura hídrica do município.”

Para informar um vazamento, 
o cidadão pode enviar o ende-
reço e, se possível, uma foto e 
um ponto de referência pelo 
WhatsApp ou ligação para 
0800 195 0 195. Também é 
possível fazer a solicitação pelo 
aplicativo Águas App, dispo-
nível para iOS e Android, pelo 
site www.aguasdorio.com.br 
ou em uma das lojas de atendi-
mento da concessionária.
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A lunos que 
ocupam a 
Universi-
dade Esta-
dual do Rio 
de Janeiro 

(Uerj) desde sexta-feira 
passada (26) não preten-
dem deixar o local até que 
suas reivindicações sejam 
atendidas. O grupo pro-
testa contra as mudanças 
na obtenção de bolsas e 
auxílios da assistência estu-
dantil. Na manhã desta 
segunda-feira (29), equipe 
de reportagem que esteve 
no campus do Maracanã, 
onde a reitoria permanece 
isolada.

No domingo (28), a pre-
visão era que a ocupação 
terminasse na noite desta 
segunda após um protesto 
marcado para às 18h. No 
entanto, as estudantes de 
história e biologia Carol San-
tos e Ana Carolina, respec-
tivamente, reforçaram que 
sem negociação, não haverá 
desocupação.

“Nossa reivindicação é a 
revogação imediata da Aeda 
(Ato Executivo de Decisão 
Administrativa), que vai 
prejudicar principalmente 
os alunos negros e pobres 
da nossa universidade. Não 
tivemos nenhum diálogo 
com nossa comunidade 
estudantil, recebemos essa 

notícia nas férias e, desde 
que começamos a ocupa-
ção, estamos buscando uma 
negociação com a reitoria”, 
disse Carol.

A revogação mencionada 
é da medida anunciada por 
Gulnar Azevedo, reitora da 
Uerj, de mudar os critérios 
de elegibilidade para bol-
sas e auxílios de assistên-
cia estudantil, reduzindo a 
renda mínima necessária 

para acessar a Bolsa Auxí-
lio Vulnerabilidade Social 
(Bavs), de um salário mínimo 
e meio para meio salário 
mínimo. O pagamento é de 
R$ 706 por mês, com dura-
ção de dois anos.

Além disso, o grupo exige 
que nenhum estudante 
envolvido no protesto seja 
penalizado. “Não tivemos 
nenhuma resposta. No 
sábado, ninguém podia 

entrar aqui, mas consegui-
mos negociar a livre circu-
lação dos estudantes para 
entrada de alimentos, 
porém as principais pau-
tas seguem sem resposta”, 
explicou Carol.

Havia pichações nas 
paredes com frases como: 
“Retroceder nunca” e 
“Devolve meu auxílio”. 
Adesivos foram colados 
nas portas como forma 

de protesto. Ana Carolina 
relatou que a ocupação só 
terminará com a revogação 
da Aeda.

Os alunos também lutam 
por mais orçamento. 
“Estamos sobrevivendo 
com menos da metade do 
orçamento necessário, e 
os primeiros cortes foram 
para os estudantes. Nosso 
objetivo é se formar, mas 

precisamos de condições 
para isso”, complementou 
a aluna.

Segundo os manifestan-
tes, a nova medida prevê 
cortes no auxílio alimen-
tação e passagem, R$ 
300 cada, e redução pela 
metade do auxílio para 
material didático, que cos-
tumava cobrir R$ 1,2 mil. 
Eles pedem recomposição 
orçamentária de R$ 100 
milhões para garantir os 
pagamentos no segundo 
semestre.

Em nota, a gestão da Uerj 
informou que segue procu-
rando diálogo com os estu-
dantes para desocupar a 
Reitoria imediatamente, de 
modo a não prejudicar o 
pleno funcionamento da 
universidade.

“A presença deles em 
área restrita impõe riscos 
à segurança dos dados da 
Uerj, pode comprometer 
a atividade administrativa 
e prejudicar a prepara-
ção para a volta às aulas. 
Apesar de a ocupação ter 
acontecido sem qualquer 
pedido de reunião, a Reito-
ria ratifica que tem garan-
tido os direitos básicos, 
como acesso a luz, alimen-
tação e remédios”, finalizou 
em comunicado.

Estado 5

Ocupação na Uerj segue sem prazo para 
acabar: ‘Sem negociação, não saímos’

Grupo protesta contra as mudanças para a obtenção de 
bolsas e auxílios da assistência estudantil

ESPORTE

As trajetórias de Rafaela 
Silva (judô), Marcus D’Al-
meida (tiro com arco) 

e Ygor Coelho (badminton) 
demonstram que o esporte é 
uma poderosa ferramenta de 
inclusão e transformação social. 
Eles fazem parte do programa 
Bolsa Atleta RJ e vão repre-
sentar o Brasil nas Olimpíadas 
de Paris 2024.

– É com muito orgulho que 
teremos esses representantes 
do Estado do Rio em Paris. O 
Bolsa Atleta RJ é um excelente 
mecanismo para incentivar e 
fomentar o esporte, permi-
tindo que atletas se dediquem 
aos treinos e contribuindo para 
seu desempenho profissional 
e social. O programa deixa um 
legado para futuras gerações. 
Estaremos aqui torcendo por 
todos – ressaltou o governador 
Cláudio Castro.

Rafaela Silva, nascida na 
Cidade de Deus, é um exemplo 
de inspiração. Iniciou no 
judô aos oito anos no Insti-
tuto Reação, ONG criada 
pelo ex-judoca Flávio Canto. 

Ela foi a primeira brasileira a 
conquistar medalha de ouro 
em um Mundial de Judô (2013) 
e em Olimpíadas (Rio 2016). 
Aos 32 anos, mira o pódio em 
Paris 2024. Em abril, venceu o 
Campeonato Pan-Americano 
e da Oceania de Judô, e atual-
mente ocupa o sexto lugar no 
ranking mundial.

Marcus D’Almeida, de Maricá, 
é o número 1 do mundo no tiro 
com arco. Eleito o melhor atleta 
masculino do país no Prêmio 
Brasil Olímpico, do COB, Marcus 
conquistou a Final da Copa do 
Mundo no México em 2023. Aos 
26 anos, ele se prepara para sua 
terceira Olimpíada, com o apoio 
do Bolsa Atleta RJ.

Ygor Coelho, da comunidade 
da Chacrinha, estreou nas Olim-
píadas do Rio 2016 e continua a 
fazer história no badminton. Ele 
conquistou a inédita medalha 
de ouro no Pan-Americano de 
Lima 2019. Ygor foi beneficiado 
pela regra que limita o número 
de vagas aos Comitês Olímpicos 
Nacionais e está pronto para 
competir em Paris.

Com apoio do Governo do Rio, Bolsa Atleta RJ 
tem representantes com chances de medalhas 

nas Olimpíadas de Paris

RIO DE JANEIRO

Hemorio realiza Campanha inspi-
rada nas Olimpíadas de Paris

O Hemorio lançou a 
campanha especial de 
doação de sangue “Influ 

do Bem”, inspirada nos Jogos 
Olímpicos de Paris. A ação 
começa nesta segunda-feira, às 
15h, e vai até o dia 04 de agosto, 
com o objetivo de aumentar o 
número de doadores diários. 
Atualmente, a média é de 279 
doadores por dia.

A campanha funciona assim: 
cada doador pode formar um 
time com amigos. Ao doar, o 
doador menciona o nome da 
equipe, que concorre a meda-

lhas de ouro, prata e bronze, 
além de certificados. A disputa 
será divulgada no Instagram do 
Hemorio (@hemorio).

Nomes de equipes não podem 
ser de marcas, instituições ou 
grupos políticos e religiosos. Os 
doadores recebem uma Cartei-
rinha do Doador com tema olím-
pico e o time vencedor será 
homenageado por um atleta 
olímpico.

Essa campanha é crucial 
para aumentar os estoques 
de sangue, que caem durante 
as férias escolares. Em junho, 

houve uma queda de 8% nas 
doações. O Hemorio abas-
tece cem unidades de saúde, 
incluindo grandes hospitais de 
emergência, e espera coletar 
90 mil bolsas de sangue em 
2024.

Para doar, é preciso ter entre 
16 e 69 anos, pesar no mínimo 
50kg, estar saudável e portar 
um documento oficial com foto. 
Mais detalhes estão disponíveis 
nas redes sociais do Hemorio 
ou pelo Disque Sangue (0800 
282 0708). O Hemorio funciona 
todos os dias das 7h às 18h.

Niterói completa 
limpeza de 20 mil 
metros de rios e 

canais em 2024

O trabalho preventivo 
de limpeza de rios 
e canais é essencial 

para reforçar a resiliência 
da cidade. A Prefeitura de 
Niterói, através da Secretaria 
Municipal de Conservação e 
Serviços Públicos (SECONSER), 
efetuou a limpeza de 20.791 
metros de rios e canais, 32.993 
metros de redes de drenagem 
e 5.898 unidades de caixas de 
passagem desde o início de 
2024.

A conservação desses 
espaços está diretamente 
relacionada ao controle de 
alagamentos e inundações. A 
maioria recebe limpeza duas 
vezes ao ano, mas alguns 
locais têm frequência maior.

Paralelamente, os agentes 
da SECONSER limpam diaria-
mente ralos e caixas de 
passagem e lavam redes em 
diversos pontos da cidade.

Entre os rios e canais limpos 
no primeiro semestre estão 
os canais do Baldeador, Poço 
Largo, Franklin Roosevelt 
(São Francisco), Ary Parreiras, 
Amendoeira, Forte do Rio 
Branco, Maceió, Campo de 
São Bento, São José, Preven-
tório, Fórum Largo da Batalha, 
Cubango, Taubaté, Avenida 
Washington Luís (Centro), 
além dos rios Várzea das 
Moças, Santa Rosa e Canoas.

Em julho, as equipes já 
limparam caixas e ralos em 
Piratininga, Badu, Serra 
Grande, São Francisco, 
Centro, Icaraí, Charitas, 
Itaipu, Maravista, Ponta 
da Areia, Barreto, Largo da 
Batalha e Cafubá.

NITERÓI

Campeã olímpica e mundial, Rafaela Silva (judô), 
Marcus D’Almeida (tiro com arco), e Ygor Coelho 

(badminton) são destaques do programa

Iniciativa “Influ do Bem” busca aumentar o número de doadores 
diários na unidade durante o período dos Jogos. Voluntários pode-
rão montar equipes e concorrer a medalhas de honra ao mérito
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os membros da comunidade 
Pietá.

CASA DE ACOLHIMENTO
A Casa de Acolhimento Pietá 

há 21 anos presta serviços a 
pessoas portadoras de sofri-
mento emocional. Neste 
período, já atendeu aproxima-
damente 5 mil pessoas, inclu-
sive de outros países.

A Casa de Acolhimento Pietá 
fica na rodovia Fortunato 
Petrini (SP 266), quilômetro 
452, no bairro rural da água do 
Almoço, em Cândido Mota.

Mais informações pelo tele-
fone (18) 99624-0087.

“Desde já, agradecemos a 

todos que abraçaram essa 
causa junto da gente, e a 
todos que estão colaborando, 
comprando os cupons e aos 

empresários e comerciantes 
que estão fazendo as doações 
dos brindes”, agradeceram os 
organizadores.

Geral

O prefeito de Volta 
Redonda, Antonio 
Francisco Neto, e 

o vice Sebastião Faria foram   
confirmados na disputa pela 
reeleição na segunda-feira, 
dia 29. A convenção do PP, 
legenda de Neto, foi  no Clube 
Comercial, e oficializou  a coli-
gação com mais 10 partidos, 
incluindo o PL de Faria.

-É o início de uma cami-
nhada que só termina no 
dia 6 de outubro. Temos 
de trabalhar muito para 
mostrar ao nosso povo que a 
cidade vem se recuperando 
bem, com hospitais funcio-
nando, salários em dia e 
muitas obras acontecendo. 
Precisamos continuar o 
trabalho, pois parar tudo ou 
retroceder não é uma opção 
viável - disse Neto.

Também na segunda, 
fizeram as respectivas 
convenções os seguintes 

partidos no Clube Comercial: 
PSD, MDB, Solidariedade, 
Agir e Democrata. Fará parte 
da coligação o União Brasil, o 
PDT, o Podemos, o PRD e o 
Republicanos.

-Ninguém faz nada sozinho 
e contar com tanto apoio nos 
dá a certeza de que estamos 
no caminho certo. Volta 
Redonda precisa de união 
de todas as forças possíveis 
e foi isso que buscamos. 
Agradeço a todos que estão 
conosco em nossa jornada 
- afirmou o prefeito, que 
disputará o sexto mandato 
como prefeito da Cidade do 
Aço. Caso seja eleito, Neto 
será o prefeito do Brasil a 
permanecer no cargo por 
24 anos. Na eleição de 2020, 
Neto foi eleito, com 57,20% 
dos votos, no primeiro turno. 
Volta Redonda é a única 
cidade do Sul Fluminense 
que tem dois turnos.

PP e PL fazem convenção 
para oficalizar Neto e Faria

A Prefeitura de Volta 
Redonda, por 
meio da Secre-

taria Municipal de Políticas 
para Mulheres e Direitos 
Humanos (SMDH), está com 
inscrições abertas até 2 de 
agosto para novas turmas 
do projeto “Mulheres Mãos 
à Obra”, de qualificação 
profissional para os setores 
de construção civil e indús-
tria. As interessadas podem 
se dirigir de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 20h, 
até o Centro de Qualificação 
Profissional Aristides de 
Souza Moreira (CQP), locali-
zado na Avenida Pedro Lima 
Mendes, nº 495, no Aero 
Clube (em frente à unidade 
do Sesi-Senai do bairro).

As matrículas estão 
abertas para os cursos – 
todos gratuitos – de Eletri-
cista Predial; Bombeiro 

Hidráulico Predial; Pedreiro 
de Alvenaria, Acabamento 
e Revestimento Predial; 
Pintura Predial; e Solda com 
Eletrodo Revestido e Corte 
Oxiacetilênico.

As mulheres interessadas 
em participar dos cursos 
precisam levar os seguintes 
documentos: originais e 
cópias do CPF (Cadastro de 
Pessoa Física), Carteira de 
Identidade, comprovantes 
de residência e de escolari-
dade, além de uma foto 3X4 
recente. As alunas recebem 
da

prefeitura vale-trans-
porte, lanche, uniforme e 
equipamento de proteção 
individual. Mais informa-
ções sobre dias e horá-
rios das aulas podem ser 
obtidas por meio dos tele-
fones (24) 3511-3587 ou 
(24) 3511-3588.

Volta Redonda: novas turmas do 
projeto “Mulheres Mãos à Obra” 

estão com inscrições abertas

Tarifa de pedágio na rodovia 
BR-040 pode ficar mais barata

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

dos serviços oferecidos pela 
Concer, como a manutenção 
operacional da rodovia, 
serviços de socorro; descon-
siderando os componentes do 
contrato de concessão origi-
nários, que incluíam as obras, 
melhorias viárias e até a Nova 
Subida da Serra.

Em junho deste ano, a 1ª 
Vara Federal de Petrópolis, 
em julgamento de três ações 
civis públicas propostas pelo 
MPF, decidiu que a União e a 
ANTT teriam que retomar o 
controle da rodovia BR-040/
RJ/MG, em um prazo de 60 
dias. A decisão também obriga 
a União e a ANTT a realizarem, 

em 180 dias, o processo de 
licitação para concluir as 
obras da Nova Subida da Serra 
(NSS), no trecho que liga o Rio 
de Janeiro a Petrópolis, ou a 
publicação do edital de nova 
concessão do trecho.

Já na nova decisão, datada 
no dia 11 de julho de 2024, 
o juiz federal César Manuel 
Granda Pereira atendeu 
parcialmente um pedido do 
MPF, após a União e a ANTT 
declararem inviável a reto-
mada do serviço na rodovia. 
“Portanto, ante a incapaci-
dade de assumir, informada 
pela União e pela ANTT, a fim 
de evitar prejuízos aos usuá-

rios da rodovia, que poderiam 
ter graves inconvenientes, 
inclusive no âmbito da segu-
rança viária e na prestação de 
socorro médico ou mecânico, 
deve ser afastado o prazo 
de 60 (sessenta) dias para o 
encerramento da concessão 
e saída da CONCER”, diz um 
trecho da argumentação na 
sentença.

Na decisão de junho, o juiz 
havia determinado que o 
termo aditivo concedido à 
Concer para a conclusão das 
obras de Nova Subida da Serra 
fosse tornado nulo. Com isso, 
a União e a ANTT pediram 
que fosse feito um reajuste 
da tarifa considerando o 
cenário atual do contrato 
de concessão. “ante a decla-
ração de nulidade do 12º 
Termo Aditivo e considerando 
o encerramento do prazo 
contratual em 28/02/2021, 
determinar revisão da tarifa 
de pedágio pela ANTT no 
trecho concedido, a fim de 
limitar a tarifa à realidade 
de manutenção operacional 
da rodovia e dos serviços de 
socorro, desconsiderando na 
sua composição, inclusive, 
os componentes relativos 
ao contrato de concessão 
originário (obras e melho-
rias viárias, por exemplo), 
no prazo de 15 (quinze) dias, 
sob pena de multa pecuniária 
diária de R$ 100.000,00 (cem 
mil reais)”, diz a sentença.

A 1ª Vara Federal 
de Petró-
polis acolheu 
parcia lmente 
um pedido do 

Ministério Público Federal 
(MPF), para que o prazo de 
60 dias para encerramento da 
concessão e saída da Concer, 
na BR-040/RJ/MG, seja substi-
tuído por uma revisão da tarifa 
de pedágio feita pela Agência 
Nacional de Transporte 
Terrestres (ANTT). A medida, 
pode reduzir a tarifa que hoje 
é de R$ 14,50, a decisão prevê 
que o novo valor do pedágio 
seja calculado com base no 
cenário atual do contrato e 

3º Sorteio Solidário da Comunidade Pietá

A Casa de Acolhimento 
Pietá, da Associação 
Filantrópica ‘Jesus Te 

Chama’, realiza o 3º Sorteio 
Solidário para arrecadar 
recursos para manutenção 
da entidade. Serão sorteados 
diversos prêmios, doados pelo 
comércio de Cândido Mota e 
região.

Os cupons para concorrer 
aos sorteios custam R$ 10 e 
podem ser adquiridos no Sindi-
cato dos Servidores Públicos 
Municipais com Luciana ou 
Sônia, na Cimencal com Odair 
Irmão, com Romildo Cabelei-
reiro, na Famintos Dog, com 
Neizinho da Madeireira e com 

MDB oficializa candidatura de Paulo 
Mello a prefeito de Saquarema

Na tarde deste 
domingo, o Movi-
mento Demo-

crático Brasileiro (MDB) 
oficializou a candidatura 
de Paulo Mello, ex-depu-
tado federal, a prefeito 
de Saquarema. O anúncio 
foi feito durante uma 
convenção na cidade, onde 
também foi apresentada a 
vice da chapa, Nurimar do 
Comércio.

O evento contou com a 
presença de diversas auto-
ridades estaduais e foi 
prestigiado pela deputada 
estadual e esposa de Paulo 
Mello, Franciane Motta. 
A convenção marcou um 
momento importante na 
política local, com o MDB 
reforçando seu compro-
misso em buscar melhorias 
para Saquarema através 
da experiência e liderança 
de Paulo Mello.



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Terça-feira, 30 de Julho de 2024

O ministro da 
Integração 
e Desen-
volvimento 
Regional, 
W a l d e z 

Góes, fez nesta segunda-feira 
(29) um apelo para que inves-
timentos públicos e privados 
das nações que compõem 
o G20 fortaleçam comuni-
dades vulneráveis. Segundo 
ele, as ações do grupo devem 
garantir que essas populações 
sejam mais resilientes a desas-
tres naturais.

Góes participou, no Rio de 
Janeiro, de reunião do Grupo 
de Trabalho de Redução de 
Riscos de Desastres no G20.

“Abordar a desigualdade 
e a vulnerabilidade está no 
cerne da redução do risco de 
catástrofes. Para garantirmos 
que a vulnerabilidade da maio-
ria da população em risco seja 
abordada, precisamos reorien-
tar a forma como são feitos 
os financiamentos e os investi-
mentos, direcionando esforços 
e recursos para infraestruturas, 
sistema de alertas precoces, 
recuperação, reabilitação ou 
desenvolvimento sustentável”, 
disse o ministro.

Ele ressaltou que, apenas 
no Brasil, existem 10 milhões 
de pessoas vivendo em áreas 
de risco alto ou muito alto de 
desastres.

“É imperativo que nos una-
mos em um objetivo comum: 
garantir que todo financia-
mento e investimento, tanto do 
setor público, quanto privado, 
crie resiliência e aborde as 

desigualdades. Esses princípios 
devem nortear nossas ações, 
para assegurar que estejamos 
fortalecendo as comunidades 
mais vulneráveis proporcionan-
do-lhes a capacidade de enfren-
tar e superar a adversidade”, 
afirmou Góes.

Segundo ele, os eventos 
adversos provocados pelas 
mudanças climáticas impõem 
desafios a todos os países e 
demandam uma coordenação 
internacional bem articulada 
e efetiva.

“A grande enchente do Rio 

Grande do Sul no início deste 
ano; a estiagem histórica na 
região Amazônica no ano pas-
sado e que está se repetindo 
este ano; e as queimadas que 
estão assolando o Pantanal, só 
para citar exemplos brasileiros 
recentes, são cada vez mais 

recorrentes em todos os nossos 
países. A situação é dramática 
e requer de todos os países, 
em união, uma nova postura 
de enfrentamento.”

O grupo de trabalho está reu-
nido desde sexta-feira (26), no 
Rio de Janeiro. As reuniões se 

encerram nesta terça-feira (30). 
Os encontros resultarão em 
relatórios que serão apresenta-
dos aos delegados de estados-
-membros do G20, a convida-
dos e a órgãos internacionais.

*Com informações de agên-
cia brasil

Geral 7

Ministro pede investimento do G20 
em preparação a desastres naturais

Segundo Góes, recursos devem fortalecer comunidades vulneráveis

EDUCAÇÃO
Validade de concurso da educação 
é prorrogada em Petrópolis

O concurso público 
da Secretaria Muni-
cipal de Educação 

de Petrópolis foi prorro-
gado por mais dois anos pela 
prefeitura. Realizado no final 
de 2022, o concurso gerou 
protestos por parte dos 
profissionais que reclamam 
da falta de convocação dos 
aprovados e da contínua 
contratação por recibo de 
pagamento autônomo (RPA). 
O sindicato dos profissio-
nais da educação (SEPE) 
também destacou a carência 
de professores em várias 
unidades da cidade.

Na última sexta-feira (26), o 
prefeito Rubens Bomtempo 
(PSB) anunciou a extensão 
do prazo de validade do 
concurso. Com a prorrogação, 
os aprovados terão mais 24 
meses para serem convo-

cados. A prefeitura afirma 
que todas as vagas previstas 
no edital serão preenchidas e 
que, desde a divulgação dos 
resultados, já foram convo-
cados 1.700 profissionais, 
conforme a ordem de classi-
ficação e a viabilidade orça-
mentária do município.

Em nota, a Prefeitura de 
Petrópolis esclareceu que a 
atual gestão, que iniciou em 
janeiro de 2022, realizou o 
concurso após oito anos sem 
uma nova seleção. A convo-
cação começou três meses 
após a divulgação dos resul-
tados, um prazo mais curto 
do que o habitual. A admi-
nistração lamenta que a 
questão esteja sendo explo-
rada politicamente, apesar 
dos esforços para reduzir os 
contratos por RPA e convocar 
mais de 1.700 aprovados.

O chefe do Minis-
tério Público da 
Venezuela, Tarek 

William Saab, defendeu 
a reeleição de Nicolás 
Maduro para seu terceiro 
mandato e acusou María 
Corina Machado, líder da 
oposição, de tentar fraudar 
o sistema eleitoral. Saab 
afirmou que um ataque 
hacker da Macedônia do 
Norte tentou adulterar os 
resultados da eleição, envol-
vendo também os fugitivos 
Leopoldo López e Lester 
Toledo. Segundo o Conselho 
Nacional Eleitoral (CNE), 
Maduro obteve 51,2% dos 
votos, enquanto Edmundo 
González, da oposição, 
teve 44%. Saab criticou a 
oposição por alegar fraude 
apenas quando perde e 
afirmou que o país está 
cansado de tais acusações.

O governo federal 
prorrogou até 31 de 
agosto o prazo para 

que municípios do Rio Grande 
do Sul afetados pelas chuvas de 
maio cadastram novas famílias 
para o Auxílio Reconstrução. 
Segundo o Ministério da Inte-
gração e do Desenvolvimento 
Regional (MIDR), 151 municípios 
ainda não registraram famí-
lias ou endereços no sistema. 
No total, 444 cidades gaúchas 
podem solicitar o benefício de 
R$ 5,1 mil por família atingida 
pelas enchentes.

Atualmente, 348,5 mil famí-
lias em 135 municípios já 
foram aprovadas para receber 

o auxílio, com R$ 1,67 bilhão 
depositado na Caixa Econômica 
Federal. No entanto, 17,5 mil 
responsáveis ainda precisam 
confirmar seus dados no site do 
Auxílio Reconstrução.

As prefeituras devem cadas-
trar as famílias nas áreas 
afetadas e os responsáveis 
devem confirmar as informa-
ções online no portal Gov.br. 
Após a confirmação, a Caixa 
Econômica Federal realiza o 
depósito, sem necessidade de 
deslocamento.

Famílias desalojadas ou desa-
brigadas têm direito ao bene-
fício, mesmo se receberem 
outros auxílios, como Bolsa 

Família ou seguro-desemprego. 
O MIDR alerta que muitas 
inscrições contêm inconsistên-
cias, como CPFs inválidos ou 
registros de óbito, e as prefei-
turas devem corrigir essas 
informações.

O Auxílio Reconstrução, 
criado pela Medida Provisória 
nº 1.219, é um pagamento 
único destinado a ajudar na 
recuperação de bens perdidos. 
Estima-se que o programa 
atenda a 375 mil famílias no Rio 
Grande do Sul, com um total 
de R$ 1,9 bilhão em recursos 
federais. Mais informações e 
suporte estão disponíveis no 
site do Auxílio Reconstrução.

Chefe do MP 
da Venezuela 
defende elei-
ção que deu 

vitória a 
Maduro

MUndoRIO GRANDE DO SUL

Auxílio Reconstrução: prazo para 
cadastrar famílias é prorrogado

Municípios têm até 31 de agosto para enviar dados
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À beira da Praia 
da Pitória, em 
São Pedro da 
Aldeia, pes-
cadores orga-
nizam redes 

e conversam após o almoço, 
apontando para a Lagoa de Ara-
ruama, a maior laguna de água 
salgada do mundo. Mais de 600 
famílias dependem da pesca 
artesanal na Região dos Lagos 
do Rio. Fazendas marinhas reu-
tilizam estruturas de petroleiras 
para cultivar peixes e maris-
cos, e poderão ser visitadas no 
próximo verão. Em Arraial do 
Cabo, o projeto Lagos em Ação 
cultiva ostras, vieiras, mexilhões 
e peixes nativos em tanques 
flutuantes reutilizados de pla-
taformas de petróleo, tornando 
a maricultura mais sustentável 
e econômica. 

Paulo Cordeiro, coordena-
dor do projeto, planeja passeios 
turísticos à fazenda marinha 
para mostrar o processo de 
maricultura. A atividade, per-
tencente à comunidade caiçara, 
é financiada pelo Termo de Ajus-
tamento de Conduta (TAC) da 
Prio, responsável por um vaza-
mento de óleo em 2012. 

— Esses flutuadores substi-
tuem as atuais boias de galão, 
duram muito mais tempo e são 
mais baratos. Os produtos des-
tinados a uma fazenda marinha 
são caros. Além de não con-
taminar o meio ambiente, o 

flutuador serve para fazer os 
tanques de peixe, captar semen-
tes de mexilhões, e agregar vida 

ao processo. Um tanque rede 
é vendido a quase R$ 100 mil. 
Com a reutilização, a estrutura 

sai a R$ 25 mil — avalia Paulo. 
Com o projeto, ele estuda 
a criação de um passeio 

turístico de grupos à fazenda 
marinha, com previsão de 
início no próximo verão. 

— A pessoa vai poder conhecer 
de perto um pouco da mari-
cultura com a família. A ideia é 
fazer o passeio em dois turnos, 
de manhã e à tarde, onde os 
grupos vão acompanhar, por 
exemplo, o manejo do pescado, 
pegar mexilhão, alimentar os 
peixes da fazenda, mergulhar 
e comer conosco — conta 
Paulo. Cerca de 600 famílias 
vivem da pesca artesanal na 
Lagoa de Araruama, que sofreu 
com a poluição até 1999. Gra-
ças a protestos e iniciativas de 
saneamento, a pesca voltou a 
florescer. 

A Prolagos, concessionária 
de saneamento, implantou 
36 km de coletores de tempo 
seco, melhorando a qualidade 
da água. Em 2021, a produção 
de pescado aumentou 26%, pas-
sando de 263 para 332 tone-
ladas. A tainha da lagoa, com 
alta salinidade, está a caminho 
de receber reconhecimento de 
Indicação Geográfica. 

Alexandre Anderson de 
Souza, da Ahomar, destaca a 
importância das medidas com-
pensatórias que capacitaram 
a comunidade pesqueira. A 
economia do mar, incluindo 
pesca, sal, petróleo e turismo, 
é fundamental para a Região 
dos Lagos. Contudo, a infraes-
trutura de desembarque e pro-
cessamento do pescado ainda 
precisa melhorar para agregar 
mais valor aos produtos.

Região dos Lagos

Nos dias 10 e 11 de 
agosto, Saquarema, 
no Rio de Janeiro, 

sediará a terceira e última 
etapa do Circuito Mineirinho 
Costa do Sol de Jiu-Jitsu, uma 
novidade da CBJJD em parce-
ria com a ISBJJA para a tem-
porada 2024.

Batizado de Saquarema 
International Cup, o evento 
está com inscrições abertas 
no site www.cbjjd.com.br e 
promete reunir grandes equi-
pes, incluindo a CheckMat, 
uma das principais no cenário 
nacional, conhecida por for-
mar vários campeões.

O faixa-preta Victor Fernan-
des liderará a CheckMat em 
Saquarema-RJ. Após a equipe 
obter um bom resultado no 
Mundial da ISBJJA em julho, 
ele se prepara para a última 
etapa do Circuito Costa do Sol. 
“Estamos trabalhando forte 
para o Saquarema Interna-
tional Cup! O Mundial foi um 
evento grandioso em estru-
tura, organização e premia-
ção. Agora, lutando em casa, 

queremos chegar ainda mais 
fortes e buscar um lugar no 
pódio”, disse Victor.

Victor ressaltou que o 
evento em Saquarema não 
perde em nada para os da 
capital. “Para nós, é uma 
oportunidade de ouro lutar 
em casa, principalmente pelos 
custos para sair de Saqua-
rema. O número de atletas 
competidores aumentou 
muito desde que o Circuito 
começou em Saquarema.”

Há seis anos à frente da 
equipe, Victor falou sobre a 
preparação para o encerra-
mento da temporada: “Temos 
diversas turmas voltadas para 
competição, de todas as ida-
des. Disputamos o Mundial 
da ISBJJA com 30 atletas e 
esperamos um número ainda 
maior agora em Saquarema 
para fazer bonito.”

Ao final da temporada, três 
atletas serão selecionados 
através do ranking para rece-
ber passagens internacionais 
e disputar o Eurocup BJJ 2025, 
em Portugal.

CheckMat Saquarema 
luta em casa pelo Circuito 

Costa do Sol de Jiu-Jitsu

SAQUAREMA

Pesca artesanal impulsiona economia 
sustentável, na Região dos Lagos
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“A próxima pandemia 
pode vir de qualquer 
lugar.” Este alerta foi 
destacado na Cúpula 

Global de Preparação para 
Pandemias, que ocorreu no 
Rio de Janeiro nesta segun-
da-feira (29). O evento reuniu 
especialistas internacionais 
para discutir como enfrentar 
doenças como a covid-19, que 
causou mais de 7 milhões de 
mortes.

A ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, afirmou que o Bra-
sil está preparado para ade-
rir à Missão 100 Dias, que 
visa desenvolver e distribuir 
vacinas e tratamentos rapi-
damente. Este prazo é um 
terço do tempo necessário 
para criar uma vacina contra 
a covid-19, oferecendo uma 
chance de controlar uma nova 
pandemia precocemente.

Nísia enfatizou que o Bra-
sil, que enfrentou severas 
dificuldades durante a pan-
demia e acumulou mais de 
700 mil mortes, possui uma 
base sólida em ciência e tec-
nologia, reforçada pelo Com-
plexo Econômico Industrial 
da Saúde. Para ela, a prepa-
ração para pandemias deve 
ser uma política de Estado, 
não apenas de governo.

A presidente da Coalizão 
para Inovações em Prepara-
ção para Epidemias (Cepi), 
Jane Halton, explicou que a 
Missão dos 100 Dias envolve 
não apenas rapidez, mas tam-
bém equidade na distribuição 
de recursos. A Cepi anunciou 
uma parceria com a Fiocruz 
para produzir vacinas que 
beneficiarão a América Latina 
em futuras pandemias.

O presidente da Fiocruz, 

Mario Moreira, destacou a 
importância de incluir países 
do Sul Global na produção 
de vacinas, citando falhas na 
pandemia de covid-19 que 

evidenciam a necessidade de 
um acesso mais equilibrado.

O diretor-geral da OMS, 
Tedros Adhanom Ghebre-
yesus, que enviou uma 

mensagem em vídeo, alertou 
que a próxima pandemia é 
uma questão de quando, não 
se. Ele elogiou a liderança 
do Brasil na preparação 

para futuras emergências 
de saúde e destacou que, 
embora ainda haja muito 
a fazer, o mundo está mais 
preparado do que antes.

A cúpula, que termina na 
terça-feira (30), é a segunda 
edição do evento, com a pri-
meira realizada em Londres 
em 2022.

9

Brasil tem capacidade para enfrentar 
futuras pandemias, diz ministra

Nísia Trindade e OMS defendem cooperação entre países

POLÍTICA
 Romeu Zema diz que pode 

disputar a Presidência da 
República em 2026

O governador de Minas 
Gerais, Romeu Zema 
(Novo), revelou em 

entrevista à CNN Brasil que 
está considerando candida-
tar-se à presidência em 2026 
ou atuar como um “apoiador” 
ativo. “Ainda vamos decidir 
o nome. Eu posso ser um 
apoiador ou um candidato. 
O que eu quero é contribuir 
para um país melhor,” afirmou 
Zema. “Posso me candidatar à 
presidência ou ajudar a limpar 
a sujeira de Brasília. Em qual-
quer caso, quero estar contri-
buindo,” acrescentou.

Zema, que se considera 
com uma trajetória polí-
tica “recente”, afirmou que 
participará ativamente da 

campanha de 2026. Ele 
também expressou que o 
ideal seria Jair Bolsonaro, 
atualmente inelegível pelo 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), representar a direita na 
disputa presidencial. “Tudo 
muda... Aqui no Brasil, alguém 
é condenado e ninguém espe-
rava, e alguém é ‘desconde-
nado’ e ninguém esperava. 
Já tivemos tantos ‘descon-
denados’, por que não ele?” 
comentou Zema, referin-
do-se à expressão usada pela 
extrema direita para criticar 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), cujas condena-
ções na Operação Lava Jato 
foram anuladas pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF).

O Ministério das Rela-
ções Exteriores (MRE) 
aguarda a publi-

cação pelo Conselho Nacional 
Eleitoral (CNE) da Venezuela 
dos “dados desagregados 
por mesa de votação”, passo 
essencial para a transparência 
e legitimidade do pleito.

Em nota, o Itamaraty 
reafirma o princípio da sobe-
rania popular e cumprimenta 
a Venezuela pelo caráter pací-
fico das eleições. O governo 
brasileiro enviou o embaixador 
Celso Amorim para acompa-
nhar a votação.

O CNE deve publicar todas 
as atas com os resultados elei-
torais por urna para verificar 
se coincidem com as distri-
buídas aos fiscais da oposição 
e observadores. Embora o CNE 
tenha anunciado a vitória de 
Nicolás Maduro com 51,21% 
dos votos e 80% das urnas 
apuradas, a oposição, lide-
rada por Edmundo González, 
não reconheceu o resultado. 
María Corina Machado, líder 
da oposição, afirmou que 
atas em seu poder indicam a 
vitória de González.

Reações internacionais 
variam: Equador e Argentina 
não reconhecem o resul-
tado; Colômbia, EUA, UE e 
Brasil pedem a publicação 
das atas; Rússia, Bolívia, 
China e Cuba parabenizaram 
Maduro sem contestar. 

Cerca de R$ 2 
de cada R$ 3 
c o n c e d i d o s 
a n u a l m e n t e 

em isenções fiscais pelo 
governo federal não trazem 
benefícios comprovados 
para o Brasil. Em 2024, R$ 
537,5 bilhões dos R$ 789,6 
bilhões em isenções não 
apresentam retorno claro, 
conforme estudo da Asso-
ciação Nacional dos Audi-
tores Fiscais da Receita 
Federal do Brasil (Unafisco 
Nacional).

Privilégios tributários, 
que são isenções sem 
contrapartida adequada 

para desenvolvimento 
ou redução de desigual-
dades, representam 68% 
do total concedido. A 
Unafisco destaca a isenção 
de lucros e dividendos (R$ 
160,1 bilhões) e a ausência 
do Imposto sobre Grandes 
Fortunas (R$ 76,46 bilhões) 
como exemplos de privi-
légios. Outros exemplos 
incluem benefícios à Zona 
Franca de Manaus (R$ 
30,99 bilhões) e programas 
de parcelamento especial 
(R$ 29,37 bilhões).

O cálculo da Unafisco 
difere do governo, que 
estima R$ 523,7 bilhões em 

gastos tributários em 2024, 
excluindo algumas isen-
ções. Em 2023, os benefí-
cios totais foram de R$ 647 
bilhões, incluindo subsí-
dios e linhas de crédito.

O gasto com benefí-
cios fiscais subiu de R$ 51 
bilhões em 2003 (3% do 
PIB) para R$ 603 bilhões 
em 2022 (6% do PIB), refle-
tindo um aumento signifi-
cativo, especialmente sob 
o governo de Jair Bolso-
naro (PL). O percentual 
do PIB manteve-se em 
6% de 2022 para 2023, no 
governo de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT).PO

Brasil saúda 
eleição da 

Venezuela e diz 
aguardar publi-
cação das atas

MUNDO POLÍTICA  SOCIAL 

R$ 2 de cada R$ 3 em benefícios 
fiscais não gera retorno à sociedade

“Esse nome será decidido. Eu posso ser um 
apoiador, posso ser um candidato”, disse o 

governador de Minas Gerais

R$ 537,5 bilhões por ano deixam de ser arrecadados 
sem que isso tenha benefício comprovado para o país

Política
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Subsea7 abre 60 vagas de emprego para 
início imediato no Rio de Janeiro!

A Subsea7, uma das 
líderes globais em 
projetos e servi-
ços offshore para 

o setor de energia, está com 
60 novas vagas de emprego 
abertas no Estado do Rio de 
Janeiro. As oportunidades são 
para diversos níveis, abran-
gendo desde o nível médio 
até o superior, todas com 
início imediato. Pessoas com 
deficiência (PcDs) também 
são bem-vindas no processo 
seletivo.

As vagas estão distribuí-
das em diversas cidades do 
estado, incluindo a capital 

Rio de Janeiro, Niterói, Cam-
pos dos Goytacazes e Rio das 
Ostras. Os candidatos podem 
consultar a página oficial da 
Subsea7 para obter mais 
detalhes sobre as responsa-
bilidades, atribuições e requi-
sitos de cada cargo, além de 
informações adicionais sobre 
o processo seletivo.

QUALIFICAÇÃO E BENE-
FÍCIOS OFERECIDOS

A Subsea7 não só oferece 
salários competitivos, como 
também uma série de benefí-
cios atraentes para seus cola-
boradores. Entre eles estão 

vale-alimentação, vale-refei-
ção, plano de saúde, plano 
odontológico e seguro de vida. 
Esses benefícios se somam à 
oportunidade de trabalhar em 
uma das empresas líderes do 
setor offshore.

COMO PARTICIPAR DO 
PROCESSO SELETIVO DA 
SUBSEA7?

Interessados em se candi-
datar às vagas devem acessar 
a página de carreiras da Sub-
sea7 e seguir as instruções 
para o envio do currículo. É 
importante verificar os requi-
sitos específicos de cada cargo 

para aumentar as chances de 
sucesso no processo seletivo. 
A empresa busca profissio-
nais qualificados que queiram 
crescer e se desenvolver no 
setor de energia offshore.

Em resumo, esta é uma 
excelente oportunidade para 
quem busca uma recoloca-
ção no mercado de trabalho 
com uma empresa sólida e 
reconhecida globalmente. 
Não perca tempo: verifique 
as vagas disponíveis, assegu-
re-se de que atende aos requi-
sitos e faça sua inscrição para 
uma das 60 vagas abertas pela 
Subsea7 no Rio de Janeiro.
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 O espetáculo “3 Manei-
ras de Tocar no Assunto” 
aborda a homofobia na 
sociedade moderna, sendo 
um manifesto artístico con-
tra as intolerâncias e a favor 
da diversidade. Com dra-
maturgia e atuação de Leo-
nardo Netto e direção de 
Dadado de Freitas, a peça 
já foi assistida por mais de 
20 mil espectadores e está 

em circuito pelo Sesc RJ. 
Após passar por Madureira, 
Ramos e Campos dos Goy-
tacazes, a montagem chega 
ao SESC Teresópolis, para 
apresentação única no dia 
03 de agosto, às 19h30. O 
encerramento do circuito 
será em Nova Iguaçu, 
no dia 25 de outubro. 
O espetáculo reúne 
três solos que discutem 

questões sobre homosse-
xualidade e preconceito 
contra a comunidade 
LGBTI+. Os textos dialo-
gam diretamente com o 
público, questionando 
o incômodo e a punição 
histórica da homossexua-
lidade. A montagem venceu 
prêmios como Cesgranrio, 
APTR-RJ e Cenym de Tea-
tro Nacional, acumulando 

quase 20 indicações. 
No primeiro solo, “O homem 
de uniforme escolar”, o 
público assiste a uma aula 
sobre bullying homofóbico. 
Em seguida, “O homem com 
a pedra na mão” aborda a 
Revolta de Stonewall, um 
marco na luta pelos direi-
tos LGBTI+. O último solo, 
“O homem no Congresso 
Nacional”, é baseado em 

discursos do ex-depu-
tado federal Jean Wyllys. 
Contemplado pelo Edital de 
Cultura Sesc RJ Pulsar, o espe-
táculo estreou em 2019 no 
Rio de Janeiro e passou por 
São Paulo, festivais e diversos 
teatros do Rio. Atualmente, 
está em turnê pelo nordeste 
e norte do Brasil.
 SESC TERESÓPOLIS 
Data: 03 de agosto (sábado) 

H o r á r i o :  1 9 : 3 0 
Local: Sesc Teresópolis - Tea-
tro (Av. Delfim Moreira, 749 - 
Várzea, Teresópolis - RJ) 
Ingressos: R$10 (inteira), R$5 
(meia-entrada), Gratuito 
(Credencial plena e PCG) 
Vendas: Bilheteria do 
teatro (terça a sábado 
das 07h30 às 20h e 
domingo das 9h às 18h) 
Capacidade: 200 lugares 

“3 Maneiras de Tocar no Assunto” em 
nova circulação no Rio de Janeiro

Contemplado pelo Edital de 
Cultura Sesc RJ Pulsar, o espe-
táculo multipremiado volta a 
cartaz no estado percorrendo 

cinco palcos inéditos

CADERNO
G

Feira O Fuxico Celebra o Dia dos Pais 
com Edição Especial em Ipanema

Acorda! Coletivo 
de Música se 

apresenta no dia 
01 de agosto, às 

19h30, no Teatro 
Dulcina

“Corpos que Dançam - 
O Espetáculo”

Nos dias 03 e 04 de 
agosto acontecem no 
Centro Coreográfico 

da cidade do Rio de Janeiro, 
na Tijuca, as apresentações 
do espetáculo de dança de 

salão “Corpos que Dançam”. O 
evento, com entrada gratuita, 
traz diversos ritmos nacionais 
e internacionais dançados a 
dois. Cada apresentação é 
formada por bailarinos que 

trazem representatividade às 
bandeiras da diversidade e 

inclusão social, bailarinos com 
Síndrome de Down; cadeiran-

tes; 60+ e plus size.
O espetáculo busca questionar 
sobre a estética do corpo ideal 

para um bailarino, apresen-
tando adaptação técnica da 
dança para um elenco diver-
sificado. São ritmos variados 

de danças de salão em corpos 

diferentes como visto nos tea-
tros convencionais. O intuito 
é promover uma discussão 

sobre que corpo perfeito pode 
apresentar-se num espetáculo 

de dança e o que é perfeito 
para cada pessoa.

“Corpos que Dançam - O 
Espetáculo” conta com apoio 
do Governo Federal, através 
do Ministério da Cultura e 

Prefeitura da Cidade do Rio de 
Janeiro e Secretaria Municipal 
de Cultura. Os ingressos são 
limitados e devem ser adqui-
ridos antecipadamente pela 

internet.

SERVIÇO:
Quando: 03 de Agosto (19h) e 

04 de Agosto (18h)
Local: Centro Coreográfico da 
cidade do Rio de Janeiro - Rua 

José Higino, 115 – Tijuca

Nos dias 03 e 04 de 
agosto, a Praça Nossa 

Senhora da Paz, em Ipa-
nema, será o cenário da edição 
especial da Feira O Fuxico em 
comemoração ao Dia dos Pais. 
O evento promete um fim de 

semana repleto de ativida-
des para toda a família, com 

uma programação variada que 
inclui música ao vivo, moda, 

artesanato e artigos de deco-
ração, além de uma ampla 

oferta gastronômica. Confira a 
programação no Instagram @

ofuxicofeira.
No sábado, 03 de agosto, a 

programação musical começa 
às 15h com Cassiano Cardoso, 

trazendo o melhor da MPB e do 
pop. Às 18h, a Banda The Rocks 

sobe ao palco para embalar 
os amantes do rock com seus 

clássicos.
Já no domingo, 04 de agosto, 
Cassiano Cardoso retorna ao 
palco às 15h para uma nova 

apresentação com muito samba 
para todos. Às 18h, é a vez da 

banda Rockpb agitar os roquei-
ros com um setlist cheio de 

energia.
A Feira O Fuxico, já faz parte do 
calendário carioca, sendo uma 
excelente opção para entreter 
toda família, sendo um ponto 
de encontro para amigos se 
reunirem. O evento ainda é 

uma oportunidade para encon-
trar peças únicas de moda e 

artesanato, além de artigos de 
decoração exclusivos. E, claro, 

além de entretenimento, moda 
e artesanato, também conta 

com diversas opções gastronô-
micas que sempre agradam a 
todos os paladares, tornando-
-se um programa ideal para a 

família inteira.
Lili revela que neste mês haverá 
duas edições. A segunda edição 

será divulgada em breve. A 
organizadora revela a alegria de 

promover entretenimento de 

qualidade ao público. “Venha 
celebrar o Dia dos Pais na Feira 

O Fuxico e aproveite um fim 
de semana especial na char-
mosa Praça Nossa Senhora 

da Paz, em Ipanema”, convida 
Lili Valentim, organizadora da 

Feira. 

PROGRAMAÇÃO MUSICAL
Dia 03 de agosto – sábado

15h – Cassiano Cardoso
18h – Banda The Rocks

Dia 04 de agosto – domingo
15h – Cassiano Cardoso

18h – Banda Rockpb

Serviço:
Dias: 3 e 4 de julho – sábado e 

domingo
Horário: das 12h às 20h

Local: Praça Nossa Senhora da 
Paz

Endereço: Praça Nossa Senhora 
da Paz - Ipanema, Rio de 

Janeiro 

PROGRAMAÇÃO  CULTURAL

O Acorda! Coletivo de 
Música fará sua estreia 

no Teatro Dulcina na 
quinta-feira, 1º de agosto, às 

19h30. O quarteto, formado em 
2022 e contemplado no edital 
Funarte Aberta, promete uma 
experiência musical única com 

suas pesquisas sonoras. 
Composto por Alexandre Brasil 
(contrabaixo), Nayara Tamarozi 
(violoncelo), Alexandre Fenerich 
(flauta) e Bernardo Fantini (viola), 

o grupo transita entre estilos 
variados, do erudito ao popular 

brasileiro, incluindo improvi-
sação livre e música expandida. 
A apresentação incluirá obras 

dos compositores do coletivo e 
arranjos de clássicos de Pixin-

guinha, além de improvisações 
livres. 

SERVIÇO: 
Data: 01/08/2024 (quinta-feira) 

Hora: 19:30 
Local: Teatro Dulcina, Rua 

Alcindo Guanabara, 17, Cine-
lândia, Rio de Janeiro 

Ingressos: R$30 inteira / R$15 
meia 

Link para o Sympla: Sympla 
O Acorda! é um novo conjunto 

de experimentação sonora, 
destacando-se por sua diver-
sidade de composições e pela 
qualidade de seu repertório. 
Desde sua estreia em 2022, 
o grupo tem se apresentado 

em diversos eventos e espaços 
culturais, incluindo o Centro de 

Referência da Música Carioca e a 
Rádio MEC.
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  ESPORTE 

Thiago Silva sobre evolução do Fluminense no 
Brasileiro: “Continuamos evoluindo a cada jogo” 

F luminense vive um 
momento deli-
cado no Campeo-
nato Brasileiro, 
onde ocupa a 
zona de rebaixa-

mento da competição. Entre-
tanto, desde a chegada do téc-
nico Mano Menezes a equipe 
vem apresentando uma evo-
lução contundente em campo.  

O Tricolor conquistou a sua 
terceira vitória consecutivas 
e não perda há quatro jogos, 
tirando a equipe da lanterna 
do Campeonato. Diante dessa 
evolução, Mano destacou o 
que originou essa evolução 
na equipe.  

Com o desempenho em 
campo, Kauã Elias acabou 
caindo nas graças da torcida. 
Com isso, a comissão técnica 
vem analisando a evolução 
da equipe e identificando os 
pontos a serem melhorados 
para conseguir tirar a equipe 
da situação atual.  

Planejamento traçado 
O Fluminense venceu o Red 

Bull Bragantino no último 
domingo (28), por 1 a 0, 
com gol marcado por Kauã 
Elias, formado nas categorias 
de base da equipe carioca, 

garantindo a terceira vitória 
consecutiva da equipe.  

Desta forma, após a par-
tida, o zagueiro Thiago Silva 
destacou a atuação da equipe 
dentro de campo através das 
suas redes sociais. Desde que 
voltou a equipe, a defesa vem 
demonstrando uma evolução.  

Isso porque, desde que rees-
treou pela equipe, o Tricolor 
das laranjeiras não sofreu 
nenhum gol. “Continuamos 
evoluindo a cada jogo. Vamos 
Fluminense”, escreveu o joga-
dor nas redes sociais. 

EVOLUINDO EM CAMPO 
Com o resultado conquis-

tado diante da equipe pau-
lista, o Fluminense chegou 
aos 17 pontos em 19 partidas 
disputadas pelo Campeonato 
Brasileiro, vendo a distância 
para o primeiro colocado fora 
do Z-4 diminuir a cada triunfo.  

Mas, para conseguir ter 
segurança na competição, a 
equipe precisa manter a boa 
fase e resultados para dei-
xar a zona de rebaixamento. 
Desta forma, o treinador 
vem trabalhando para que o 
elenco continue pontuando 
na temporada.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Botafogo e Bahia se enfrentam 

nesta terça-feira (30), às 21h e 30 
min (horário de Brasília), no Nilton 
Santos, em Rio de Janeiro, pela
Copa do Brasil.

Fluminense vem apresentando uma evolução em campo sob o
 comando do técnico Mano Menezes e não perde há quatro jogos

Botafogo x Bahia 

O acionista majoritário 
da SAF do Botafogo, 
John Textor, está ace-

lerando os esforços para fechar 
o elenco do Glorioso para o 
segundo semestre de 2024 até 
a próxima semana. 

De acordo com informações 

divulgadas pelo jornalista 
Anderson Motta no X (ex-T-
witter), Textor está pessoal-
mente envolvido nas negocia-
ções para garantir que todas as 
movimentações sejam concluí-
das rapidamente. Para saber 
mais detalhes acompanhe as 

Textor assumiu o comando do Botafogo 
E DECIDIU RESOLVER ELE MESMO

BOTAFOGO 

Vasco vem de duas 
derrotas consecuti-
vas no Campeonato 

Brasileiro, a última diante do 
Grêmio por 1 a 0 disputada 
no último domingo (28), na 
Arena Condá. A situação já 
vem ligando um alerta nos 
bastidores para a temporada.  

Com as condições do gra-
mado se tornando piada 
entre os torcedores, o futebol 
em campo acabou deixando a 
desejar. Isso porque, o campo 
tinha diversas poças de água, 
além da área ter virado um 
verdadeiro lamaçal.  

Desta forma, Vegetti além 
de reclamar das condições 
da equipe, entrou em uma 
polêmica apontando que a 
ida do Imortal na CBF pode 
colocar a equipe em vanta-
gem diante da arbitragem. 

Tal declaração, inclusive, foi 
debatida pelo técnico Renato 
Gaúcho.  

POLÊMICA EM CAMPO 
Entretanto, o que acabou 

sendo unanimidade nos dois 
lados foi as condições do gra-
mado, que acabaram atrapa-
lhando o espetáculo apre-
sentado em campo. Rafael 
Paiva destacou a forte chuva 
ao analisar o desempenho 
que resultou na derrota do 
Gigante da Colina.  

Apontando assim, que o 
confronto foi atípico, diante 
das circunstâncias. Onde 
apontou que qualquer escor-
regão no meio do campo 
poderia gerar chances de 
uma transição rápida do 
adversário, como aconteceu 
no lance do gol Tricolor.

Filipe Toledo foi o último brasi-
leiro a garantir classificação para 
as oitavas de final do torneio 

olímpico do surfe, que é disputado na 
praia de Teahupo’o, no Taiti. Na final da 
noite de domingo (28), horário de Brasí-
lia, ele venceu a bateria de repescagem 
contra o neozelandês Billy Stairmand 
por 17.00 a 14.00, com direito a 9.67 

como melhor nota. Os confrontos das 
oitavas do surfe olímpico estão pre-
vistos para começar na tarde desta 
segunda-feira (29). Filipe Toledo tem 
pela frente o japonês Reo Inaba na 
segunda bateria desta fase.

A bateria de número 5 terá o con-
fronto entre o tricampeão mundial 
Gabriel Medina e o japonês Kanoa 

Igarashi. Nos Jogos Olímpicos de 
Tóquio, em 2021, Medina e Igarashi se 
enfrentaram na semifinal, com vitória 
do atleta do Japão, que na sequência se 
tornaria medalhista olímpico de prata.

A sexta bateria das oitavas de final 
em Teahupo’o terá o duelo entre João 
Chianca, o Chumbinho, e o marroquino 
Ramzi Boukhiam. Caso avancem, 
Medina e Chumbinho vão se enfren-
tar nas quartas de final. No torneio 
feminino, as oitavas estão programa-
das para o início da noite de segunda, 
também no horário de Brasília. Tatiana 

Rafael Paiva justifica derrota 
do Vasco por condições do 
gramado na Arena Condá 

VASCO

Filipinho avança e Brasil tem
seis surfistas nas oitavas

OLIMPÍADAS

DIA DE JOGO

informações a seguir no Portal 
do Botafoguense.

O Botafogo já concretizou a 
contratação de Matheus Mar-
tins, atacante da Udinese, e 
continua em negociações com 
o Panathinaikos para garantir 
o lateral-esquerdo grego Geor-
gios Vagiannidis. Além disso, 
o clube está em busca de um 
novo zagueiro para reforçar o 
elenco.

Enquanto o Botafogo traba-
lha nas contratações, o clube 
também está focado em liberar 
alguns jogadores que têm tido 
pouco espaço. Diego Hernández 
foi emprestado ao León (MEX), 
Segovinha seguiu para o Al Ain 
(EAU) e Jacob Montes está no 
RWD Molenbeek com Sousa. 

Patrick de Paula e Gustavo 
Sauer estão na lista de pos-
síveis futuros emprestados.

A janela de transferências 
brasileira se fecha no dia 2 de 
setembro. No entanto, para 
assegurar a participação dos 
novos reforços nas oitavas de 
final da Copa do Brasil, as ins-
crições devem ser concluídas 
até a próxima segunda-feira. 
Para as oitavas da Libertado-
res, o prazo vai até o dia 9 
de agosto, com possibilidade 
de resolver pendências até o 
dia 12. 

O Botafogo está trabalhando 
para que todos os ajustes 
sejam feitos a tempo, garan-
tindo um elenco competitivo 
para o restante da temporada.

Weston-Webb vai participar da sexta 
bateria contra a norte-americana Caitlin 
Simmers, atual líder do campeonato 
mundial de surfe.  Na sétima bateria, 
as brasileiras Tainá Hinckel e Luana 
Silva vão se enfrentar por uma vaga 
nas quartas de final. De acordo com 
a programação do surfe olímpico, as 
competições devem terminar na terça-
-feira (30), com as disputas de quartas, 
semifinais e finais. Caso as condições 
do mar ou do tempo não estejam favo-
ráveis, a janela de competições segue 
aberta até o dia 5 de agosto.


